

Por lo que hace al primero de esos extremos, esto es, la reconstitución de las razas, no es poco lo que aquí se ha adelantado con el cruce y selección, bajo la sabia dirección de Monsieur Maillot, discípulo de Pasteur y jefe de la Estación Sericícola de Montpellier. El éxito es cada día más lisonjero. El rendimiento de cada onza de semilla francesa regenerada ha sido en 1888, superior á los más notables alcanzados desde que se emprendió la reconstitución de las razas. Se ha elevado á 34 kilos 70 contra 33'28 en 1887 y 33'98 en 1886. Sin embargo, las actuales, todavía no alcanzan la robustez y vigor de las razas antiguas. Es curiosa y digna de mencionarse, para evitar llegado el caso, ensayos inútiles, la circunstancia de que la mariposa salvaje se niega á aparearse con las razas domesticadas. Maillot ha intentado varias veces cruzar las razas salvajes asiáticas é indias con las francesas y nunca lo ha conseguido.

Pero la nación que está en mejores condiciones para llevar á cabo, en poco tiempo, la reconstitución de sus antiguas razas, es España, por que en España existen todavía, en todo su vigor y pureza, varias de ellas, como lo aseguran los hechos siguientes.

Hace cosa de tres ó cuatro años, los señores *Palluat et Teste-naire*, de Lyon, entregaron al laboratorio de la *Condition de las Sedas*, para que la analizara, una muestra de capullos; eran blancos, de grano fino y muy nutridos de seda; idénticos en una palabra, á los de las antiguas razas que se admiran en la sección española del Museo de Artes Industriales, y procedían, según declararen los mencionados señores, de las *Alpujarras* y de la *vecindad de Ronda*. Hé ahí una de nuestras razas que es preciso y no ha de ser difícil hallar y reconstituir.

Más recientemente todavía, la Casa *Payén*, también de Lyon, entregó, con el mismo objeto y al mismo laboratorio, una muestra de capullos de *Talavera de la Reina* que resultaron ser de hermosa raza indígena.

Granada y Almería han introducido recientemente en sus criaderos, y parece que con buen éxito, semilla francesa, la cual no ha podido aclimatarse en Extremadura; lo que parece indicar que Extremadura tiene también su semilla indígena y aun pudiera ser que fuere la misma magnífica raza portuguesa de *Trás-Os montes*, otra que sería convenientísimo reconstituir.

